

Por: ANGEL
TOROZO (MADR.D)

(pseudónimo de Alejandro García Galán)

Información literaria

Revista "Vegas Altas"

La tertulia artístico-literaria "El Rato" homenajea a Tomás Chiscano en Madrid

La tertulia artístico-literaria "El Rato", formada por extremeños residentes en Madrid, que se reúne desde 1992 en la popular y centenaria taberna de Antonio Sánchez (Mesón de Paredes, 13), ha homenajeado al poeta y escritor extremeño

Tomás Chiscano Andújar (Villanueva de la Serena, 1938) con motivo de su última publicación,

"Poemario de Inescritos" (Beturia Ediciones, Madrid, 2005)

Tras una cena distendida, los miembros de la tertulia fueron haciendo uso de la palabra. En primer lugar, intervino el abogado y escritor **Jesús Feijóo**

Domínguez (Puebla de Alcocer), que dijo del autor, al quien había conocido esa misma tarde, que había sacado de él un concepto de gran persona, valorando igualmente de forma muy positiva el poemario que sí conocía por haberlo leído de forma profunda con anterioridad. Que **Tomás** tenía varios libros inéditos y que esperaba con interés una novela anunciada. Recordó también que **Tomás Chiscano** era "maestro de escuela o de niños", de lo que sentía muy satisfecho, y que él también tenía un gran cariño a esta profesión, ya que su abuelo materno había ejercido de maestro muchos años en Herrera del Duque. A continuación, el escritor **Francisco Lebrato Fuentes** (Oliva de la Frontera), impulsor de esta tertulia desde sus comienzos, recordó cómo disfrutaba leyendo los artículos de **Tomás** cuando era corresponsal del periódico "HOY", así como el haber leído con gran interés el nuevo poemario, y al igual que su predecesor en la palabra, dijo haberse sorprendido por el título del mismo, tan paradójico, "Poemario de Inescritos" ¿Cómo es posible "publicar" algo que no está escrito, añadió? Dijo del prólogo que era magnífico, y que al contrario del apellido de su autor, **Antonio Reseco**, nada tenía que ver con su definición, pues aquél era "bien jugoso".

A continuación, el escritor **Emilio Rodríguez Avancens** (Badajoz) dijo de **Tomás** que si bien aún no había leído el poemario con profundidad, por lo que no podía opinar del mismo, la conversación que había entablado con su autor cuando se conocieron, fue suficiente para sacar una "magnífica impresión de su persona, muy positiva". El periodista **Javier Fabián Martín** (Torrecilla de la Tiesa) y el pintor **Gumersindo Yuste**, natural del mismo pueblo, abundaron en el mismo argumento, tras breves palabras. Y el también pintor de larga experiencia en los Estados Unidos, **José Monroy** (Cañaveral), tuvo asimismo palabras muy breves y elogiadas para el homenajeado, al que también había conocido recientemente. Éste, como

los precedentes en la palabra, abundó en la esperanza de que **Tomás** siga publicando, de modo especial su anunciada novela, cuyo título será "La ruptura del tiempo", y su "Vocabulario Serón", proyectos en los que el autor tiene puestas muchas ilusiones.

El escritor **Alejandro García Galán** (Peñalsordo), presidente de la **Asociación Cultural Beturia** y director de **Beturia Ediciones**, editora del libro, señaló haber conocido físicamente a **Tomás Chiscano** en el II Congreso de Escritores Extremeños, celebrado en Badajoz en abril de 1982, pero que ya había leído con anterioridad algunos de sus artículos en el "HOY". Que más tarde, en la misma ciudad, fue obsequiado con el

con sus palabras. La presidenta del Hogar recordó asimismo las dos actuaciones de **Tomás** en el Hogar Extremeño en fechas recientes; una con motivo de la visita del Grupo Porticvs de Villanueva; la otra, con la presentación de este mismo libro, "Poemario de Inescritos", en Gran Vía, 59. La poeta **Antonia Barragán** (Granja de Torrehermosa) tomó la palabra para decir que aún estando en posesión del libro desde hace un tiempo, le había sido imposible haberlo leído todavía, pero que prometía a su autor hacer una lectura detenida y atenta para más tarde expresar le su opinión con una carta; más que por lo oído a los intervinientes previos debía ser un libro hermoso de contenido, pues de continente ya estaba a la vista.



primer poemario de **Tomás**, "Todavía", y que cuando hablaron del deseo de publicar en esta editorial, contestó a **Tomás** que "en Beturia publican los buenos autores, y tú lo eres". Terminó su actuación leyendo el artículo que **Tomás Chiscano** había escrito recientemente en la revista comarcal "Vegas Altas y La Serena", con el título de "Un tal Pepe Rubianes", que era desconocido por el resto de los comensales.

La presidenta del Hogar Extremeño de Madrid, la villanovense **Maruja Sánchez Acero**, centró su intervención en los recuerdos emotivos de sus vivencias en la ciudad de ambos, Villanueva de la Serena, al tiempo que **Tomás** asentía con la cabeza cuanto de recuerdos iba vertiendo **Maruja**

Al final, tomó la palabra el homenajeado, hartamente emocionado, para agradecer en primer término el apoyo que había recibido desde siempre por su mujer, **María Espejo**, en todas las facetas de su vida; del cariño que profesaba a sus hijos y nietos, para agradecer, asimismo, a continuación cuanto se había manifestado en el acto, tanto del libro como de su propia persona. Recordó más tarde a los amigos a los que están dedicados estos "poemas inescritos", comenzados todos con esa palabra: "amigo", algunos ya desaparecidos, con dolor; sus años transcurridos en Andoain, a donde vuelve con su esposa todos los años para visitar a los amigos allí residentes; los duros y esperanzados comienzos del Hogar Extremeño en esa población guipuzcoana, segundo de los fundados en el País Vasco, después del de Bilbao. Finalizó el acto con un recital de sus poemas.

Estuvieron presentes también en el homenaje a **Tomás Chiscano Andújar**, **María Espejo**, su fiel compañera y esposa, y su hija **Eva María**; también estuvo **Chona González**, de Badajoz, compañera de su hijo **Alberto**. Y se adhirieron al mismo, por distintos medios, desde Madrid, **José Santiago Sánchez** y **José Miguel Santiago Castello**, Subdirector del diario ABC y Director de la Real Academia de Extremadura de las Letras y las Artes. Desde Don Benito y Mérida, **José Antonio Gutiérrez Ortiz** y **José Antonio Zambrano**, respectivamente, íntimos amigos del homenajeado.